

DILMA ROUSSEFF Presidenta de Brasil

“Quieren que renuncie para evitar echarme ilegalmente”

ANTONIO JIMÉNEZ BARCA, **Brasilia**
Dilma Rousseff se declara lista para dar la batalla. El escándalo de corrupción destapado por la Operación Lava Jato amenaza con arrastrar a la presidenta de

Brasil, que se enfrenta a un proceso de destitución (*impeachment*) en el Congreso y a las críticas por ofrecer un ministerio (e inmunidad) a su antecesor, Luiz Inácio Lula da Silva, imputado en el caso. La justicia ha paralizado el nombramiento.

Pero Rousseff se muestra desafiante. “Quieren que renuncie para evitar echarme ilegalmente. Un *impeachment* sin base legal es un golpe de Estado”, dice en esta entrevista con EL PAÍS y otros cinco medios. “Pensar que por ser ministro Lula se escapa de la justicia es ver un problema donde no lo hay. Lula viene como ministro o como asesor. Nadie lo va a impedir”. La Operación Lava Jato comenzó en 2008, pero se precipitó el año pasado y ha acabado sacando a la luz millonarios desvíos en la estatal Petrobras. El mayor escándalo de corrupción de la historia brasileña salpica sobre todo al gobernante Partido de los Trabajadores. El caso ha enfrentado al Ejecutivo con el poder judicial y ha polarizado a la opinión pública.

“No soy frágil, no me deprimó y duermo muy bien”, dice la presidenta, que advierte de las consecuencias del clima de desconfianza de los brasileños hacia la clase política. “Cuando se comienza a cuestionar a los políticos surgen los salvapatrias”, afirma. Frente a ello, Rousseff propone un pacto para reformar el sistema político brasileño, pero “sin rupturas democráticas”. **PÁGINA 8**

Los líderes regionales del PSOE intentan retrasar el congreso

Buscan contener la lucha interna en plenas negociaciones

El enfrentamiento entre Pedro Sánchez y líderes territoriales del PSOE sigue tan vivo como los días posteriores al 20-D, pero el calendario ha templado los ánimos. Los dirigentes regionales, que forzaron que se fijara fecha al congreso que elegirá secretario general, creen que sería “un suicidio” abrir un conflicto en medio de la negociación para formar Gobierno. O peor aún, en plena campaña, si hay elecciones. **PÁGINA 17**

Identificado el cuarto autor de la matanza en Bélgica

CLAUDI PÉREZ, **Bruselas**
Fayçal Cheffou, un periodista independiente con antecedentes, es, según la fiscalía, el cuarto terrorista de los atentados del martes en Bruselas. En concreto, el hombre del sombrero que huyó del aeropuerto. Las operaciones policiales en Bélgica, Francia y Alemania, con una decena de detenciones, van perfilando la célula yihadista y sus conexiones europeas. Ayer quedó anulada la marcha por las víctimas, por motivos de seguridad. **PÁGINAS 2 A 6**



RAMÓN ESPINOSA (AP)

Los Stones se cobran la revancha en La Habana

El Gobierno de Cuba prohibió durante años a los Rolling Stones. El rock era una “moda yanqui de pepillos vagos y feminoides”, en palabras de Fidel Castro. El viernes, la banda británica se cobró la revancha con un concierto histórico en La Habana

que reunió a medio millón de personas deseosas de resarcirse. “Los tiempos están cambiando, ¿no?”, preguntó un Mick Jagger exultante. Todo un hito cultural del deshielo, tres días después de la visita de Barack Obama. **PÁGINAS 28 Y 29**

idea@

Tiempo de resiliencia

Atentados, violencia, exilio... Una reflexión sobre la capacidad de superación de los traumas **Jorge Badury, Rachid Bennegadi, Luis Rojo**

BORIS CYRULNIK Psiquiatra

“Nadie sabe definir la felicidad”

Los misterios de John le Carré **G. Altares**

Marca un poema o tuitéalo

La relación entre literatura y nuevas tecnologías

Patricio Pron

